



**EGLISE PROTESTANTE
UNIE DE FRANCE**

communions luthérienne et réformée

Région Centre-Alpes-Rhône

Aux conseils presbytéraux
de la région Centre-Alpes-Rhône

Lyon, le 9 février 2024,

Objet : Mini-sondage en vue du du synode régional 2024

Chères toutes et chers tous.

Le mot clef du document *Souffle* adopté par le synode régional en Centre-Alpes-Rhône en 2022 a été une invitation à rêver – rêver l'Église de demain. La rêver en étant attentifs et attentives aux talents des uns et des autres. La rêver en permettant à tous ces talents d'apporter leurs petites pierres au grand édifice de la vie d'Église à ses différents niveaux. La rêver en imaginant des coopérations nouvelles, en transversalité les uns avec les autres.

Un point d'étape a été fait au synode régional en 2023. Ce point d'étape a permis de montrer comment nous nous sommes saisis de *Souffle* dans nos différents consistoires. Il a aussi permis de commencer à constituer une boîte à outils des initiatives prises ici et là. N'oublions pas que nous sommes invités à poursuivre sur cette lancée initiée par *Souffle*.

Les synodes régionaux en automne 2024 n'auront pas à se pencher sur un sujet national. Comme annoncé, ils pourront mettre à l'ordre du jour des sujets relatifs à la vie régionale. Nous vous proposons donc de commencer ce travail, toujours dans le sillon de *Souffle*. Celui-ci ne constitue pas une fin en soi. Il représente plutôt un premier outil dont le but est de relever les défis de demain qui nous attendent : il s'agit, en particulier, de la diminution du nombre de pasteurs (qui a déjà commencé), et de la baisse sensible des moyens financiers disponibles pour la vie de nos Églises Locales et de notre région (baisse qui est également palpable dès à présent).

Voici donc une – et une seule – question que nous vous posons en tant que conseillers presbytéraux de votre Église locale, en écho aux débats pendant le synode régional de 2023. L'important est de formuler des réponses non pas comptablement exactes mais vraies, sans recours aux réserves. C'est à dire qu'elles permettent de construire une image réaliste des capacités financières de notre région.

En imaginant que vous seriez complètement libres de fixer vous-mêmes le montant de votre contribution régionale (= cible), quel montant annonceriez vous au synode régional ?

Nous aimerions recevoir un retour de votre part aussi vite que possible, avant mi-mars. Vous pouvez envoyer vos retours sur l'adresse internet : preparationsr24@gmail.com. Il importe vraiment que vous répondiez pour que la démarche puisse porter le fruit escompté.

Vos retours resteront confidentiels. Ils serviront à construire un dossier pré-synodal à finaliser pour le mois de mai, de sorte que les nouveaux conseils presbytéraux puissent y réfléchir avant les congés d'été. A la suite de quoi le sujet synodal tel quel sera construit en vue de l'automne 2024.

En vous remerciant pour votre attention.
Avec toutes nos salutations fraternelles.

Robin Sautter, président du conseil régional, avec l'équipe de Souffle :
Esther Bosshardt, Jacques Bourquin, Catherine Cadier, Diane Debey, Fabienne Lecoanet, Myriam Moyen, Petr Skubal, Martine Trouilloud, Yves Verilhac,